
    接種率(％)
年齢

１回目 ２回目

12~19歳 56.3 30.2
20~29歳 58.2 39.7
30~39歳 64.8 49.7
40~49歳 71.7 59.3
50~59歳 79.6 68.3
60~64歳 83.9 74.4
65歳以上 89.4 84.1
全体 74 61.6

区内ワクチン接種状況（9/16時点）

荒川区民のワクチン接種率は、9/16時点で１回目74％・２回目61.6％です。
１回目接種率の年代別では、65歳以上が約９割、50代・60代が約８割、40
代も７割が接種済み、30代以下は、まだ４割程度が未接種となっています。

９月以降、接種率が頭打ちとなって
おり、区は「区外在住で区内在勤・在

学中の方とその家族」を対象に接種を開始。22日(水)か
らコールセンター（☎0120-027-030）で予約受付、接種
場所は生涯学習センター（荒川３）です。また、区が確
保するワクチンの使用期限は12月中で、無駄にしない対
策が必要。

接種したくてもで
きない方も…副反応で、休
業すると収入がなくな
る。ひとり親で、自分以外に育児す
る人がいないので接種できないという方も。乳幼児を育てる世帯が
接種をして副反応が出た場合の育児支援や集団会場での一時預かり、

小中学生に副反応が出た場合のオンライン授業支援などこまめな支援が必要です。
接種したい区民が取り残されないよう丁寧な支援をもとめます。

厚労省は、３回目ワクチン接種の実施方針を決定。追加の
接種は２回目完了からおおむね８カ月以上の間隔をあけ、使

用するものは前回と同一ワクチン。対象者の年令等は今後決定に。
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メール頂きました。「瑞光橋公園の入り江の事で教えてください。隅田川は、頻繁
に川の土砂を取り除き土がたまら
ないようにしていますが、瑞光橋
公園の入り江は、土砂を取り除く
作業を見たことがありません。８
月の入り江に砂がすごくたまって
いまして、大雨のあとどうなるの
かしらと気になっています」
改めて、引き潮の時に見に行き

ました。瑞光橋公園は、都立汐入
公園に隣接していますが、区立の
親水公園です。満潮になれば１ｍ程度は水
かさが増えて全て隠れるようですが、入り
江の大半にヘドロがたまり、小さなガスも
ぽこぽこ発生しているようで、臭いもある
ようです。

隅田川などの河川は、
東京都が浚渫（しゅん

せつ）を行っており、川底の堆積土砂やヘ
ドロを取り除き、中央防波堤に運んでいます。しかし、瑞光橋公園の入り江について

は、瑞光橋があり、浚渫船が入れな
いことと、区立公園ということで東
京都の浚渫は実施されていません。
担当部署と相談して、改めて、何
らかの形でゴミとヘドロの撤去を行
えるように検討したい。
この日も親子連れで水面を見てい
る姿がありました。快適な水辺の親
水公園にしたい。

〈法律・生活相談〉
10月の定例法律相談日は、14日(木)です。
ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。相馬事務所での定例法律相談は毎

月第二木曜日18時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬 ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ３８０７－４１９２

jcp-arakawakugidan.jp/
ツイッター @m1010_yuko
araken-nan.jugem.jp

９月に入って、高齢者施設で集団感染が発生。グループ
ホームなごみ荒川（㈱大起エンゼルヘルプ）のＢ棟で、６
日(月)に職員１名の感染が判明。保健所の調査の結果「濃

厚接触者なし」でしたが、９日(木)に入居者１名・10日(金)に職員
１名の感染が判明。その後も入居者６名・職員２名が確認され、17
日(金)時点で入居者７名・職員４名の計11名が感染です。また、16
日(木)にはＡ棟でも職員１名の感染が判明。入居者のご家族は心配さ

れていると思います。感染防止の徹底と、希望者全員にＰＣＲ検査を行うべきです。

※ＶＲＳ（国の記録システム）に未登録
の方を除く

仕事が休め
ない!!
学校が休め
ない!?

副反応が
出たら、子
どもの世話
ができない

白鬚橋の上流は、
サンクチュアリ地区
です。第一に、野生
鳥獣の生息地の保全
を目的としています。
そして保全だけでな
く、訪れた方がそこ
の自然を直接体験す
る場所でもあります。
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瑞光小 〇 南千住ふれあい館 〇

二瑞小 〇 石浜ふれあい館 〇

三瑞小 × スポーツセンター 〇

汐入小 〇 南千住保育園 〇

汐入東小 × 第二南千保育園 ×

一中 〇 にじの森保育園 ×

南二中 × 三中 ×

ソーラーパネル設置施設

区市町村
総建物数

（棟）
パネル設置
あり（棟）

設置率
（%）

千代田区 8,664 145 1.67%

中央区 11,318 112 0.99%

港区 23,151 522 2.25%

新宿区 46,299 1,220 2.64%

文京区 32,539 922 2.83%

台東区 29,204 357 1.22%

墨田区 38,936 770 1.98%

江東区 44,517 924 2.08%

品川区 56,009 1,280 2.29%

目黒区 49,056 1,513 3.08%

大田区 127,824 3,992 3.12%

世田谷区 170,855 6,626 3.88%

渋谷区 34,656 905 2.61%

中野区 60,595 1,713 2.83%

杉並区 118,571 4,410 3.72%

豊島区 47,568 1,287 2.71%

北区 57,795 1,418 2.45%

荒川区 34,226 711 2.08%

板橋区 86,944 2,500 2.88%

練馬区 145,626 5,895 4.05%

足立区 131,994 5,664 4.29%

葛飾区 94,951 3,394 3.57%

江戸川区 117,686 3,259 2.77%

合計 1,568,984 49,539 3.16%

１部

10:45~11:15

２部

13:00~13:30

３部

15:15~15:45

七中・九中・原中・
尾久八幡中

一中・四中・五中

三中・南二中・
諏訪台中

ご意見・ご質問頂きました。 ○「さくら保育園近くの歩行道路で…子供さんをのせた
方が道路の水溜まりを避けようと、車道に出られ車と接触事故寸前を目撃しました。車の運
転手は怒鳴りながら走り去って行きました。接触していれば110番でした。当該道路歩行者側
は雨が降ると、大きな水溜まりができます。大きな時は直径2m弱です。地下鉄車庫の５番ゲー
トの前で、事故発生前にアスファルトの補充？で水溜まり発生を軽減できればと…」
雨降りの日に現地確認して対策をとりたいと思います。お待ちください。

来年度の成人式について、区は現時点で１月10日(月)にサンパール荒川大ホールで
の開催を予定しています。出身中学校別に分かれての３
部制となり、例年の90分から30分に短縮。参加は事前
申し込み制で、案内ハガキのＱＲコードから電子申請が
必要です。
ただし、感染拡大状況によってはオンライン配信とな
り、12月上旬に最終的な対応を決定するとしています。
近隣区では、台東・文京・足立も会場開催を予定しているようです。

昨年８月に区が行ったアンケートでは、開催方法について
「複数回に分ける」が52%・「複数回に分ける＋オンライン開

催」が18％。「中止」も23％でした。参加する
理由は「友人と会って話したい」が最多で、直
接会って話したい人が多く、オンライン開催は
希望が少なくなっています。

また、開催日は、成人の日当日の「月曜
日」が40％・前日の「日曜日」が50％で、

「日曜日」の希望が多い結果に。次の日が平日で気を使うより
も、次の日が休みで気兼ねなく過ごしたいと思う人が多い？で
も来年度の予定は月曜日のようです。
昨年度は残念ながら会場開催は中止。区は今月、代替イベン

トを実施する予定でしたが、感染拡大が続いているため延期と
なり、年内には実施の予定です。新成人のみなさんの意見を取
り入れて、喜ばれるイベントにしてほしい。

「数十年に一度」という豪雨などが毎年のように続いていま
す。人間がもたらした温暖化による異常気象が原因で、地球環
境破壊、新型コロナなどの感染症も無縁ではないようです。
政府は2030年までに、ＣＯ２排出を2013年比46％削減を
目標としていますが、ＥＵは55％、英は68％、米含め多くの先進国では50％以上削
減を目指しています。再生エネルギー活用など自治体や私たちにできることから取り
組みたい。

東京都が航空写真でソーラーパ
ネルがある建物を調査したところ、

都内157万棟のうち3.16％・
約５万棟だったといいます。
荒川区は711棟（2.08％）、
ちょっと少ない。
国は2030年までに、自

治体の公共施設の5割に設置
を促すとしています。区有

施設でも構造的に難しくソーラーパネルが設置してある
建物は、30カ所（337.46kw）にとどまっています。

にじの樹保育園屋上には設置され
ていますが、はなみずき保育園には

開園時期が早かったせいか、設置されていません。

３年前の北海道胆振地震では、
地域ごと電力を失いました。家庭

でソーラーと蓄電池セットで、スマートフォンやＰＣ電源はもちろん、テレビ・冷蔵
庫などの電源を地震時に確保できたらどれだけ助かるでしょう。国の電気買い取り制
度の改善や自治体のさまざまな支援策を提案していきたい。

荒川自然公園に新しく来たコブハクチョウの名前を募集中で
す。2018年にもともといた白鳥が老衰で亡くなったままでし
たが、今年３月４日、千葉県富里市の動物飼育所からオス（４

歳）とメス（７歳）の２羽のコブハクチョウがやってきました。
オス・メスそれぞれの名前を募集、締切は10月10日(日)です。
区内の各図書館で、応募用紙に記入・応募箱に投函してください。
自然公園のホームページからも応募できます。集まった名前の中
から、近隣の幼稚園・保育園の園児達による投票を経て決定。
自然公園内の掲示板・ホームページ・区報などで発表します。


